

MOT D'ACCUEIL – CELEBRATION DES FUNERAILLES DE L'ABBE JEAN JONCHERAY
Mercredi 18 septembre 2024 – église de Saint-Sylvain

L'abbé Jean Joncheray nous rassemble nombreux en cette église de Saint-Sylvain, ce lieu où il résidait ces dernières années.

Je salue particulièrement les membres de la famille et amis de Jean, les fidèles du diocèse d'Angers particulièrement les prêtres et les diacres de notre diocèse, les représentants des différents lieux où le Père Jean a exercé son ministère notamment venus de l'Institut Catholique de Paris.

Je veux accueillir plus spécialement les représentants d'autres confessions chrétiennes et des autres religions avec qui Jean a pu nouer des liens d'amitiés dans le cadre de son ministère.

Je n'oublie pas tous ceux qui s'associent à nous ce matin par la pensée et la prière venant signifier cette communion qui nous unit, la reconnaissance et l'amitié portées à l'égard de notre frère Jean.

C'est l'action de grâce de la vie sur terre d'un frère, d'un oncle, d'un ami, d'un collègue mais aussi d'un prêtre fidèle et disciple du Seigneur que nous célébrons en son Église.

Évoquer la personne de l'abbé Joncheray, c'est faire mémoire de nos liens qui nous unissent à lui sur cette terre comme cela a été rappelé précédemment.

Je voudrai ici souligner quelques étapes importantes de son ministère de prêtre de notre diocèse.

Ordonné prêtre le 29 juin 1963, la première partie de son ministère l'a conduit à poursuivre des études en théologie et à accompagner la pastorale des jeunes (aumônerie d'enseignement public, aumônerie des étudiants rue Jeanne Quémard à Angers...).

A partir de 1979, il débutera une longue carrière d'enseignant à l'Institut Catholique de Paris notamment à l'Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique dont il deviendra le directeur de 1984 à 1990 ; puis vice-recteur de l'Institut Catholique de Paris à partir de 1994. Il participera et accompagnera, en qualité d'expert, de nombreuses sessions de réflexion au niveau des diocèses, des communautés religieuses. Pédagogue passionné par la transmission du savoir, la formation des clercs, consacrés et laïcs a ainsi accompagné son parcours d'enseignant et d'universitaire.

De retour dans le diocèse en 2003, l'abbé Joncheray sera nommé curé à la paroisse Saint-Antoine – Saint-Serge à Angers. Quittant la charge curiale, il deviendra à partir de 2011, délégué épiscopal au Service Foi et accompagnera jusqu'à encore récemment le service du catéchuménat. Il accompagnera aussi de nombreux fidèles, plusieurs mouvements de fidèles (aumônier diocésain du Mouvement des Cadres et dirigeants Chrétiens (MCC), l'Action Catholique des milieux Indépendants (ACI) comme aumônier diocésain...).

Nombreux sont ceux qui ont pu bénéficier de son accompagnement, d'une écoute attentive, d'une disponibilité, de son amitié fidèle.

Nous rendons grâce pour le pèlerinage sur terre du Père Jean parmi nous et nous demandons au Seigneur de l'accueillir auprès de lui dans la joie et l'Éternité promise.